
代 表 質 問 発 言 通 告 表 

令和４年１２月市議会定例会  

  

順 会派及び質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 市政・公明クラブ 

高橋 菜穂子 

1 予算編成につ

いて 

1 来年度の予算編成方針について伺う 

(1) コロナ及び物価高騰に対する対策の方針につい

て 

  ① 経済対策について 

  ② 市民生活への対策について 

(2) 重点的な取組みについて 

 

 
市 長 

教育長 

関係課長 

2 人口減少と対

策について 

1 急激な人口構造の変化がもたらす行政の課題と

取組みについて伺う 

(1) 村山市の将来像について 

  ① 人口構造と人口動態の分析について 

(2) 主な課題と対策について 

  ① 公共施設について 

  ② デジタル化及びＤＸへの取組みについて 

  ③ 市道の維持管理について 

(3) 移住定住対策について、これまでの検証と今後

の方針について 

  ① 住宅政策について 

  ② 子育てスマイルプロジェクトについて 

 

3 駅西開発につ

いて 

1 駅西開発は、村山市にとって重要な開発であるこ

とは間違いない その進捗状況と今後のスケジュ

ールについて伺う 

(1) 駅西開発のスケジュールについて 

(2) 新・道の駅整備の方向性について 

 

4 農業政策につ

いて 

1 農業政策について、本市は重点作物を選定し取り

組んでいるが、農業をとりまく近年の状況と本市

の方針を伺う 

(1) 市内農業経営体の状況について 

(2) 本市の農業振興、農業政策の目的と方針につい

て 

 

5 小学校の統合

について 

1 村山市小中未来スクール構想と統合計画について

伺う 

(1) 各地域の説明会の反応について 

(2) 統合計画策定の進め方とスケジュールについて 

(3) 学童保育の考え方について 

 



 

 

順 会派及び質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

2 改革クラブ 

犬飼 司 

1 道路事情につ

いて 

1 鶴ヶ町西線着工から7年が経過するが完成のめど

は立っているのか 今後さらに駅西など新道が増

えて市道の距離が伸びているが維持管理の予算を

どう考えているのか伺う 

(1) 着工から 7年の鶴ヶ町西線建設について 

(2) 市道の維持管理について 

 
市 長 

教育長 

関係課長 

2 放課後児童ク

ラブについて 

1 統合に伴う放課後児童クラブの運営についてどう

考えているのか伺う 

(1) 放課後児童クラブの今後の施設、指導員の配置

について 

3 ＧＩＧＡスク

ール構想につ

いて 

1 ＧＩＧＡスクール構想がスタートし学校はどう変

わったのか伺う 

(1) 校務支援システムについて 

(2) タブレット端末一人一台について 

(3) ＩＣＴ支援員について 

4 観光、交流事

業について 

1 アフターコロナに向けての観光客誘致、友好姉妹

都市との交流について伺う 

(1) 徳内記念館の活用、ＰＲについて 

(2) 今後の計画について 

5 デジタル化の

推進について 

1 令和 3年 9月デジタル庁が発足しデジタル社会の

実現に向けた取組みは、国の肝いりの政策と思う

が、当市の状況を伺う 

(1) 実施状況について 

(2) 導入メリットについて 

(3) 誰一人取り残さないための対応について 

6 民生委員、児

童委員につい

て 

1 委員の選任が難航している地域があると聞くがそ

の対応を伺う 

(1) 選任の現況について 

(2) 推薦会の機能について 

7 市職員定年段

階的引き上げ

について 

1 令和 5年度 4月より実施される定年の段階的引き

上げについての影響を伺う 

(1) 制度内容について 

(2) 昇格について 

(3) 新規採用について 

8 会計年度任用

職員について 

1 本年 10 月より実施された会計年度任用職員の処

遇改善について内容、課題について伺う 

(1) 処遇改善について 

(2) 勤務意思表示確認について 

9 鳥獣被害対策

について 

1 現在のテレメトリー発信機活用の成果、今後のＩ

ＣＴ機器活用と猟友会との連携について伺う 

(1) ＩＣＴ活用について 

10 居住定着につ

いて 

1 子育て支援、宅地造成等の人口減少対策について

ご尽力頂いていることに感謝しつつ、定着につい

てどう考えているか伺う 


